



APCI

Agencia Peruana de Cooperación Internacional

## CONTENIDO

### COOPERACION SUR-SUR

- Taller Internacional "Teoría y Herramientas de la negociación".

### FOROS Y EVENTOS INTERNACIONALES

- Compromiso a favor del Medio Ambiente y el Desarrollo rural Sostenible.
- Visita Oficial del secretario General de las Naciones Unidas.
- Taller de identificación conjunta de Prioridades Temáticas. Perú - Alemania
- Comité Paritario Hispano – Peruano.
- Memorándum de Entendimiento sobre Cooperación Internacional. Perú - Canadá
- VII Reunión del Comité Andino de Titulares de Organismos de Cooperación Internacional.
- Acuerdos para fortalecer Relación Bilateral.

### FOROS Y EVENTOS NACIONALES

- Taller de priorización Estratégica APCI – UNDAF.
- Encuesta de Seguimiento de la Declaración de París.
- APCI realizó Seminario de Capacitación para la Declaración Anual 2010.

Editado por:  
Agencia Peruana de Cooperación Internacional  
Av. José Pardo 261, Miraflores, Lima 18, Perú  
Teléfono: 319-3600 Fax: 319-3684  
Web: [www.apci.gob.pe](http://www.apci.gob.pe)

Responsables:  
Liliana Marchena Reátegui / Kenneth Zumelzu Rodríguez  
Preguntas y comentarios: [boletin@apci.gob.pe](mailto:boletin@apci.gob.pe)

# CooperAPCIÓN

Boletín Informativo / Edición: Enero – Febrero de 2011 – Año VII N° 59



## Taller Internacional “Teoría y Herramientas de la Negociación”



Con el objetivo de fortalecer sus capacidades técnicas para el desarrollo de adecuados análisis y procesos de negociación en el marco de la cooperación internacional, 15 funcionarios peruanos de la APCI, así como profesionales de Iberoamérica, participaron del Taller Internacional: “Teoría y Herramientas de la Negociación: Un aporte a los procesos de Cooperación”. El taller se llevó a cabo del 28 de febrero al 2 de marzo y fue organizado por la APCI y el Programa Iberoamericano para el Fortalecimiento de la Cooperación Sur – Sur.

El Taller fue dictado por el Sr. Gonzalo Robaina Piegas, de la CMI International Group (CMIIG), consultora internacional especializada en negociación, manejo de relaciones significativas y resolución de conflictos; las metodologías que se emplearon combinan lo desarrollado por el Proyecto de Negociación de la Universidad de Harvard, creado por el Prof. Roger Fisher, con el aporte de modelos y herramientas provenientes de las nuevas ciencias de la conducta.



## Compromiso a favor del Medio Ambiente y el Desarrollo Rural Sostenible



Los gobiernos de Perú y Alemania ratificaron, el pasado martes 22 de febrero su compromiso de seguir trabajando a favor del medio ambiente y el desarrollo rural sostenible, y la adaptación y mitigación del cambio climático en nuestro país, mediante la suscripción de la estrategia conjunta en el área “Desarrollo Rural Sostenible, Gestión de Recursos Naturales y Cambio Climático”.

Dicha estrategia complementa el esfuerzo peruano en la búsqueda de soluciones a la problemática del área, y constituye el marco que orientará las acciones de los programas y proyectos de la cooperación alemana para los próximos cinco años (2011-2015).

El documento fue suscrito por la Primera Secretaria de la Embajada de Alemania en el Perú, Sra. Kerstin Sieverdingbeck y el Director Ejecutivo de la Agencia Peruana de Cooperación Internacional - APCI, Lic. Carlos Pando Sánchez.

El evento culminó con las palabras del ministro del Ambiente, Dr. Antonio Brack Egg, quien resaltó la notable contribución de Alemania, destacando logros alcanzados en el Perú.



## Visita Oficial del Secretario General de las Naciones Unidas



El Secretario General de las Naciones Unidas, Ban Ki-Moon, llegó a Lima el 15 de febrero, invitado por el gobierno del Perú. En una apretada agenda, el Presidente de la República, lo condecoró con la Orden al Mérito por Servicios Distinguidos en Grado de Gran Cruz. Alan García Pérez, lo recibió en Palacio de Gobierno conjuntamente con el Ministro de Relaciones Exteriores, José Antonio García Belaúnde, donde celebraron una reunión privada con sus principales colaboradores. Posteriormente, el Primer Mandatario y el Secretario General de la ONU ofrecieron una conferencia de prensa en el Salón Túpac Amaru.

Posteriormente, en la sede de la Casa Común de las Naciones Unidas, Ban Ki-moon se reunió con el personal de la ONU en el Perú y en horas de la tarde se trasladó a la Casona de la Universidad Nacional Mayor de San Marcos para participar de una actividad académica. Para culminar su estadía, se celebró una cena en su honor en palacio de Gobierno, donde participó el Director Ejecutivo de la APCI, Carlos Pando Sánchez.



## Taller de Identificación Conjunta de Prioridades Temáticas Perú - Alemania



Con el objetivo de revisar conjuntamente las propuestas temáticas previamente identificadas y consensuar el objetivo del área y los campos de acción de la nueva estrategia para los próximos cinco años, el 10 de febrero se realizó el Taller de Identificación Conjunta de Prioridades Temáticas de Cooperación Perú – Alemania en el área Prioritaria Gobernabilidad 2011 – 2016.



El taller partió de las experiencias acumuladas de la cooperación alemana en el Perú y las prioridades nacionales de desarrollo definidas en los diferentes instrumentos de la política nacional. Posteriormente

se organizaron grupos de trabajo en torno a tres campos de acción de la Estrategia del área prioritaria de Gobernabilidad en el Perú;

Descentralización y Cohesión / Participación Social; Finanzas Públicas y Accountability; y Cumplimiento de la Ley y Acceso a la Justicia. El Aporte alemán tiene como finalidad que las capacidades de las instituciones públicas sean mejoradas, basadas en principios del Estado de Derecho y con participación adecuada de la sociedad civil.



Durante la reunión se resaltaron importantes avances en la implementación del Fondo Español del Agua y saneamiento para Iberoamérica, la Cooperación delegada, el Plan de Reconstrucción de la zona afectada por el sismo del 2007, el programa regional andino, la cooperación multilateral de España, los programas de Cooperación en Iberoamericana, el aporte de las ONGD's, la cooperación descentralizada, la estrategia de la Cooperación Sur-Sur y el apoyo para el logro de los objetivos del milenio (ODM).



## Comité Paritario Hispano - Peruano



La sede del Ministerio de Relaciones Exteriores sirvió de escenario para la X Reunión del Comité Paritario de Evaluación y Seguimiento del Programa de Cooperación Hispano-Peruano (PCHP), que se realizó el 9 de febrero de 2011 con la finalidad de coordinar, darle seguimiento y evaluar los programas, proyectos y acciones comprendidos en el Programa de Cooperación Hispano-Peruana. Asimismo, la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), presentó la Estrategia de Cooperación Sur-Sur, que cuenta con la aprobación del gobierno español.



## Memorándum de entendimiento sobre Cooperación Internacional Perú - Canadá



El 8 de febrero de 2011, se realizó la V Reunión del Mecanismos de Consulta y Coordinación Perú – Canadá. Los representantes de ambos países, suscribieron un acuerdo de entendimiento sobre Cooperación Internacional, con el objetivo de lograr la alineación de la cooperación canadiense a las prioridades nacionales, haciendo un uso eficiente de los recursos y asegurando una sostenibilidad y adecuada apropiación de las intervenciones.



## VII reunión del Comité Andino de Titulares de Organismos de Cooperación Internacional

El 24 y 25 de enero, se realizó la Séptima Reunión del Comité Andino de Titulares de Cooperación Internacional de la Comunidad Andina (CATOCI). El evento contó con la participación de los organismos nacionales de cooperación internacional de Bolivia, Ecuador y Perú así como funcionarios y consultores de la Secretaría General de la Comunidad Andina (SG-CAN).

El Secretario general a.i. de la Comunidad Andina, señor Adalid Contreras, comentó la importancia de la cooperación internacional en la SG-CAN y los desafíos y oportunidades que presenta la organización; asimismo, puso énfasis en la importancia del CATOCI para instrumentar los mandatos de las Decisiones 726 y 727. Perú estuvo representado por el Director de Cooperación Internacional del Ministerio de Relaciones Exteriores, Jorge Salas; la Directora de Gestión y Negociación Internacional de la APCI, Paola Bustamante; y Soledad Bernuy Morales, Funcionaria de la DGNU.

## Acuerdos para fortalecer Relación Bilateral Perú - Uruguay



Los jefes de Estado del Perú, Alan García; y de la República Oriental del Uruguay, José Mujica, presidieron el 25 de enero, la ceremonia de firma de cuatro acuerdos bilaterales en aras de profundizar la relación

de ambos países; el acto se realizó en el Salón Dorado de Palacio de Gobierno, en el marco de la Visita de Estado del mandatario uruguayo al Perú.

Los cuatro acuerdos firmados fueron: Convenio de Cooperación Interinstitucional entre la Autoridad Portuaria Nacional del Perú, y la Administración Nacional de Puertos de Uruguay, el Memorándum de Entendimiento sobre Cooperación de Salud, el Marco de Cooperación sobre Asuntos Migratorios y el Convenio de Cooperación entre Academias Diplomáticas. Al acto de suscripción asistió, en representación de la APCI, el Director de Operaciones y Capacitación (e), Javier de Cossío de Asín.

## Taller de Priorización Estratégica APCI – UNDAF



El 21 de enero se dio por clausurado el Taller de Priorización Estratégica, organizado por la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI) y el Sistema de Naciones Unidas, el cual se encuentra en proceso de formulación del nuevo Marco de Asistencia de las Naciones Unidas para el Desarrollo 2012-2016, constituyendo el marco estratégico de programación que describe la respuesta colectiva del Sistema de Naciones Unidas a las prioridades nacionales de desarrollo.



Los asistentes al taller abordaron diferentes temas con la finalidad de obtener un compromiso para elaborar la matriz de resultados del UNDAF, comprometiéndose a realizar la ejecución de las mismas a mediano y largo plazo, sobre todo con el gobierno entrante. Con la presencia de la Representante Residente del PNUD, Rebeca Arias, y el Director Ejecutivo de la APCI, Carlos Pando Sánchez, se dio por clausurado el Taller de Priorización Estratégica.

## Encuesta de Seguimiento de la Declaración de París



La Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), realizó el 18 de enero, en las instalaciones del Hotel Sol de Oro, el Taller Preparatorio para la Encuesta de Seguimiento de la Declaración de París, el cual fue inaugurado por el Ing. Jorge Núñez Butrón, Director de Políticas y Programas de la APCI. En el evento se trataron temas de indicadores como el Flujo de la ayuda alineados con las prioridades nacionales; Coordinación de esfuerzos en el fortalecimiento de las capacidades; Uso de sistemas nacionales de gestión de las finanzas públicas; Misiones conjuntas; Estudios analíticos conjuntos sobre el país.



Cabe destacar la participación de representantes del FONDAM, Unión Europea, PNUD, UNICEF, FAO, UNESCO, PMA, AECID, Banco Mundial CAF, BID, entre otros.

El Taller fue inaugurado por el Director de Operaciones y Capacitación (e) de la APCI, Javier de Cossío de Asín y se extendió hasta el 12 de enero.



Durante el primer día del Taller se trató el tema “Módulo de Entidades Ejecutoras para el caso de las ONGD que ejecutan intervenciones con recursos de la Cooperación Internacional No Reembolsable” dirigido a los responsables de las ONGD y fue dictado por el funcionario de la Subdirección de Registros de la APCI, Wilfredo Loredo Huamán, quien detalló paso a paso el llenado del formulario de la Declaración Anual, absolviendo las preguntas realizadas por los asistentes



## **APCI realizó Seminario de Capacitación para la Declaración Anual 2010**

El 11 de enero la Agencia Peruana de Cooperación Internacional (APCI), realizó en el Auditorio Jorge Basadre Grohman del Instituto de Gobierno de la Universidad San Martín de Porres, el Seminario de Capacitación “Utilización y aplicación del formato para la Declaración Anual 2010”, el cual tuvo como propósito, capacitar a los responsables de las ONGD, ENIEX, IPREDA y Sectores del Estado, sobre el llenado del formato de la mencionada Declaración Anual.

